



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 01.12.2016

ANTRAG
Lösungen für den Pflegepersonalmangel in München – Schulsozialarbeit

Das Referat für Gesundheit und Umwelt legt im zweiten Quartal 2017 den Evaluationsbericht zum Modellversuch „Pädagogische Begleitung und Beratung in der Pflegeausbildung - Schulsozialarbeit“ vor.

Das Referat für Gesundheit und Umwelt empfiehlt dem Stadtrat Lösungen für eine münchenweite Finanzierung der pädagogischen Begleitung und Beratung in der Pflegeausbildung.

Begründung:

In den Medien wird in den letzten Wochen immer häufiger über den bestehenden und zu erwartenden Mangel an Pflegefachpersonal berichtet. In München hat dieses Problem an Schärfe zugenommen. Geringes Einkommen, hohe Lebenshaltungskosten und mangelnde berufliche Wertschätzung sind die wesentlichen Gründe.

Das Referat für Gesundheit und Umwelt hat nun zu einem Runden Tisch eingeladen, um Lösungen für das Problem zu erarbeiten. Alle Pflegeleitungen der Münchner Kliniken sind eingeladen. Von über 40 Kliniken in München haben inzwischen sieben private, sechs frei-gemeinnützige und 13 öffentliche (sechs davon Städtisches Klinikum München) Kliniken ihre Mitarbeit zugesagt.

Der Runde Tisch wird sich auch mit der Ausbildung von Pflegepersonal befassen.

Der Einstieg in einen von Zeitverknappung, Arbeitsverdichtung und Personalmangel geprägten Beruf ist für junge Menschen belastend und bedarf einer pädagogischen Begleitung.

In 2013 haben sich gerade einmal 1.100 Personen für eine Ausbildung an der Pflege-Akademie der StKM interessiert. In 2004 waren es noch ca. 2.800 Personen.

Es kann davon ausgegangen werden, dass alle Münchner Pflegeschulen über ähnliche Erfahrungen berichten können.

Die Landeshauptstadt München übernimmt ihre Verantwortung im Rahmen der Daseinsfürsorge für die Münchnerinnen und Münchner und hat zum März 2015 (Antrag StRin Caim) einen Modellversuch zur sozialpädagogischen Begleitung und Beratung in der Pflegeausbildung an der StKM begonnen.

Zum Ende Februar 2018 soll ein Evaluationsbericht vorgelegt werden. Das ist zu spät. Der Pflegepersonalmangel braucht zeitnahe Lösungen.

Wenn dieser Modellversuch erfolgreich bewertet wird, sind alle Anstrengungen zu unternehmen um in München flächendeckend den Pflegeschülerinnen und -schülern Unterstützung in einer anspruchsvollen Ausbildung zu geben.

Damit kann ein wichtiger Beitrag zur Förderung der Ausbildung von Pflegepersonal geleistet werden.

Initiative:

Eva Caim

weitere Fraktionsmitglieder: Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Richard Progl, Mario Schmidbauer

BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 – 207 98 • Fax: 089 / 233 – 207 70